



## AMBIENTE DE NEGOCIOS EN MÉXICO

# Reforma judicial dañaría el clima de inversión: Fitch

ANA MARTÍNEZ  
amrios@elfinanciero.com.mx

De aprobarse las reformas judiciales propuestas por la actual administración en México, se podría afectar negativamente el apetito de inversión y el ambiente de negocios de las empresas, si su implementación impide la autonomía y calidad de este sistema, advirtió Fitch Ratings.

En un análisis, expuso que si bien es demasiado pronto para dimensionar la gravedad potencial antes de su aprobación e implementación, estas reformas en su conjunto afectarían el perfil institucional de México que ya tiene una gobernabilidad relativamente débil.

Según la propuesta, las reformas tienen como objetivo mejorar la equidad y la eficiencia del proceso judicial y eliminar la corrupción percibida en los tribunales. La que ha llamado más la atención es la modificación a la selección presidencial de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados y jueces mediante voto popular.

## FOCOS

**Ala expectativa.** Los inversionistas están atentos a los impactos que podrían generar los cambios en el poder judicial.

**Mantener la calma.** Las empresas mexicanas mostrarán resiliencia frente a la incertidumbre por las recientes elecciones.

**Gobernanza.** En el Indicador de Gobernanza del Banco Mundial, México se ubica en el percentil 32, muy por debajo de la mediana "BBB", de 58, señaló Fitch.

“Las modificaciones en el método de selección de los jueces han suscitado la preocupación de los inversores sobre la imparcialidad judicial para resolver conflictos entre las autoridades gubernamentales y las empresas. Además, la mayor influencia de Morena podría desplazar el equilibrio de poder, lo que

permitiría un posible debilitamiento de los controles y equilibrios”, indicó el reporte.

La calificadora contempló que las empresas mexicanas mostrarán resistencia en medio de la incertidumbre planteada por las recientes elecciones y es probable que las métricas crediticias se mantengan dentro de las expectativas de las notas.

### CRECE INCERTIDUMBRE

Fitch recordó que los resultados de las elecciones generales de junio de 2024 señalan una amplia continuidad política y solidifican el apoyo político de Morena. Esto aumentó la aversión al riesgo.

“La inminencia de reformas económicas, regulatorias y judiciales en México ha provocado una mayor incertidumbre entre los inversores y un aumento de la volatilidad de los mercados a corto plazo”. La firma ejemplificó con la depreciación del peso frente al dólar en hasta 10 por ciento tras las elecciones, aunque esto se ha revertido.